

# La Voz de Mondoñedo

PERIÓDICO SEMANAL

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Mondoñedo un mes. . . . .	0'40 Ptas.
Fuera, trimestre. . . . .	1'50 "
Extranjero, un año. . . . .	10 "
Número suelto. . . . .	0'10 "
Atrasado. . . . .	0'20 "

Año I.

## PAGO ADELANTADO.

Anuncios y reclamos á precios convencionales

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

Mondoñedo, 25 de Julio de 1903.

No se devuelven los originales que se nos remitan para su inserción, respondiendo de ellos sus autores.

Toda la correspondencia al Director.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Progreso, número 13

Núm. 18

## Impenitente

Confesamos ingenuamente que hemos sufrido grave decepción, cuando al leer en la prensa los extractos de las sesiones del Congreso con motivo de la discusión del mensaje, interviniendo el Sr. Canalejas, hemos visto una interrupción de D. Nicolás Salmerón, jefe único y pontifice máximo de los republicanos, en la que proclamaba casi con la categoría de axioma, que para ser cura bastaba ser ignorante.

No son las grandes solemnidades los momentos más apropiados para conocer las interioridades humanas. No se revela en los discursos preparados de antemano, ni en los manifiestos pensados en la soledad del despacho, la psicología del hombre. Sorpréndese mejor en esos movimientos instintivos, que no dan lugar al cálculo ni á la reflexión. Un detalle, una expresión, una palabra, ponen á veces de manifiesto el fondo moral de una persona.

El Sr. Salmerón, que respiraba la atmósfera caliginosa creada en el Congreso por los apóstrofes de Canalejas, devueltos con valentía y bríos inusitados por el entonces ministro de la Gobernación señor Maura, ha mostrado en pocas palabras su alma de demagogo, su odio irreconciliable á la Iglesia católica.

Las alturas á que recientemente ha sido elevado por sus correligionarios el Sr. Salmerón, y la experiencia que suministra una lucha de tantos años, hacían abrigar la esperanza de que el titulado jefe de un numeroso partido, que aspira á obtener la gobernación de España y á regir sus destinos, hablase como un hombre de Estado, no como un libertario; que llevase al Congreso ideas y soluciones para remediar los males económicos, que esclavizan la Nación y para reformar nuestra viciosa organización burocrática; y que, inspirándose en los principios democráticos, dirigiese la mirada á los ámplics horizontes de la libertad.

Pero nos hemos equivocado. Salmerón es un impenitente, sin más ideal ni programa que la guerra sin cuartel al clero regular y secular. El mayor enemigo de la república, que no podría existir si no tuviese como base la democracia, dentro de la cual no caben esa lu-

cha de clases y ese rencor de castas, que bullen en el alma jacobina del jefe de los republicanos españoles.

No hemos de negar nosotros que la cultura del clero secular acaso no se halle á la altura de su misión, por la escasez de recursos con que cuentan los Seminarios, y porque nutriéndose de las gentes que viven en las aldeas y de las clases sociales más modestas, le faltan medios de adquirir conocimientos bastantes para desempeñar con fruto su ministerio; pero este es un mal que, por otras razones distintas, alcanza en sumo grado á Universidades é Institutos y demás centros docentes del Estado, y que lejos de merecer las diatribas, debiera ser objeto de preocupación de los hombres de Gobierno, porque cuanto mayor sea el nivel intelectual del clero, mayor será la enseñanza que pueda darse en aldeas y montañas, que es el único dique para contrarrestar el anarquismo, que amenaza invadir los campos.

## El nuevo Gobierno

Quisiéramos penetrar en los arcanos de la política para darnos alguna explicación racional y satisfactoria de la última crisis.

A raíz de las elecciones generales, cuando los ataques de la prensa de gran circulación contra la conjunción Maura-Silvela eran más recios; cuando las protestas de los candidatos llegaban hasta la presidencia del Consejo de ministros; cuando se exteriorizara el dualismo existente en el ministerio sobre procedimientos electorales, y cuando el triunfo de los republicanos pudiera interpretarse como un fracaso de aquella política y como una derrota del ministro de la Gobernación, habría motivos para justificar la crisis. Pero transecurrido aquel supremo momento, vencedor Maura en las Cortes, aplaudido y secundado por la mayoría, sin discrepancias en el seno del Gabinete en cuanto á los problemas que constituían el programa de la conjunción, la crisis resulta oscura y misteriosa.

La exaltación rápida y de antemano anunciada del señor Villaverde á la presidencia del Consejo de ministros, sin consultas, ni formas gubernamentales; la resignación cristiana de Silvela y el silencio de Mau-

ra, contribuyen á aumentar la confusión, y obligan á buscar en otras esferas los motivos de la crisis.

Sea de ello lo que quiera, es un hecho indudable que en el partido conservador se han marcado, á través de todos los convencionalismos, dos tendencias, representadas por Villaverde y Maura, las figuras más salientes de la conjunción, tendencias que han dividido las fuerzas conservadoras, haciéndolas muy débiles, sinó inútiles, como instrumento de gobierno.

Por lo demás, señores Maura y Silvela de una gran parte de la mayoría, que no se aviene fácilmente á secundar sumisa las arrogancias de Villaverde, ni á conservar los frutos de la conjura, el ministerio presidido por éste, ó vivirá con vilipendio y merced á la benevolencia de sus adversarios, ó será un ministerio de verano, que caerá al más ligero soplo de las brisas otoñales.

## La muerte de León XIII

Aunque no profesáramos desde el fondo de nuestra alma las sublimes verdades de la Religión de que era custodio el insigne León XIII, aunque no viéramos en él la representación de Jesucristo en la tierra, y aunque no fuera el padre común de todos los fieles, sentiríamos pesar profundo por la muerte del Sabio, del Hombre consagrado exclusivamente al bien, del Ser dotado de alma pura y sencilla, que ha sabido llevar la paz á todos los ámbitos de la tierra, é infundir la caridad en todos los espíritus.

León XIII ha muerto, pero su ciencia vivirá eternamente en sus hermosas Encíclicas, grandiosa obra de la inteligencia humana, en la que se hermanan de admirable manera los esplendores del genio, y los amores de la caridad cristiana.

La VOZ DE MONDOÑEDO rindiendo un tributo de admiración y respeto á S. S. León XIII, se asocia al duelo nacional, y eleva con todos los católicos del orbe una plegaria por su eterno descanso.

## San Martín de Mondoñedo

En el distrito de Foz, muy cerca de la costa cantábrica, se encuentra en una hondonada el pintoresco pue-

blecillo de San Martín de Mondoñedo. San Martín, está habitado por una de las cosas más saltas de la tierra, la soledad; admirándose en él, un silencio sepulcral que eleva el espíritu y convida á la oración.

Destruída la Sede de Bretoña, Saborico I Obispo de Dumio, la trasladó á San Martín de Mondoñedo, fundando su iglesia en el año 867.

En uno de sus altares, á la derecha, entrando, está, cerrado por tres gruesos candados, el sepulcro del Obispo Gonzalo I á quien profesan grandísima veneración en todo el litoral comprendido desde Eiba Jeó á Vivero. La tradición le atribuye el milagroso suceso siguiente:

Corría el año 934, cuando Abderraman de Córdoba, deseoso de venganza por el desastre que le hizo sufrir Ramiro II en Osma, después de degollar, docecientos monjes del monasterio de Cardaña, preparó una gruesa armada y la envió contra las costas de Galicia y Asturias. Arribó esta armada á las playas de la actual villa de Foz, y empezó á saquear el país.

Sin tropas, ni armas con que defenderse de tan superiores enemigos, escaparon llenos de terror pánico los pacíficos habitantes, presentándose, acongojados, al Obispo Gonzalo I, renombrado por su santidad, para que los remediasse en el aprieto en que se veían amenazados por los invasores.

El santo Obispo convocó al clero de su iglesia, y en unión del aterrado pueblo, fueron en procesión hasta el alto de un monte, alto que dominaba perfectamente la armada enemiga.

Allí se postró de hinojos el santo, pidiendo á Dios, en sus oraciones, remedio para tamaño mal. Dios, bondadoso, oyó las oraciones del Prelado, hundiéndose en los abismos del mar todas las naves enemigas y reservando una sola para testigo de tan portentoso suceso.

EDUARDO LENCE GUTIÁN

## Fústibus est argüendum

Después de las mulas manchegas y de los naturales de Zazagoza no conozco nada más terco y testarudo que un veterano publicista. Único— así es su gracia—y además colaborador de "Las Frioleras del Eo."

Amado Teótimo, á juzgar por sus escritos, puede pasar como un hombrecillo en agraz, que con la leche en los labios se desborda á todas luces, como si no hubiera purgatorio para él. ¡Un nene que siente aun en zaga el escozor de las disciplinas del domine! Eso me parecía á mi el muy machucho perro viejo del periodismo.... casero como los burdos sabelos que salen de nuestros rústicos telares. ¡Y vaya si me equivoqué! Bien dice el refrán que donde menos se piensa, salta la liebre. ¡Cáspita, y á quién yó tiraba de las orejas! Mi abuelo periodista tiene patente como el Anís del Mono. Y esta patente no se crea que es un papel de fumar ó un recibo de la contribución,



menos veinticuatro horas cerrada. Un medio menos complicado consiste en inyectar todos los rincones, rendijas y escondites de las chinchas con el líquido siguiente, por medio de un pulverizador: alcohol, 530 gramos; esencia de trementina, 15; alcanfor, 10; sublimado, 5.

### Las aguas minerales de San Cosme de Barreiros

Dicenos de San Cosme que ya empiezan a concurrir muchas personas con objeto de tomar las aguas minero-medicinales descubiertas por D. Francisco Morela en una finca de su propiedad, sita en la playa de San Bartolomé, y que encuentran con su uso rápido alivio los enfermos del estómago, riñones y vías urinarias.

Del análisis químico practicado en Santiago de Compostela, aparecen contener los siguientes componentes:

Acido carbónico, libre, cloruro potásico, sódico, cálcico y magnésico; sulfato sódico, cálcico y magnésico; carbonato cálcico; hierro en estado de carbonato, disuelto en ácido carbónico, libre.

## Crónica local.

### Reforma plausible

Merece el nombre de tal el trabajo que Obras públicas está llevando a cabo en la carretera de Villalba a Oviedo, kilómetros 30 al 31, muy cerca de Folgueira-rasa, en una de las curvas más rápidas y peligrosas que allí existen, por los grandes derrumbaderos que la bordean, consistente esta reforma, en un largo pretil almenado, que otros varios puntos no menos peligrosos, hasta más allá de Sasdónigas, debieran haberse construido desde los comienzos de dicha carretera, habiéndose contentado solo con hacerlos en los sitios en que hubo necesidad de levantar muros de contención. Afortunadamente en el no pequeño trascurso de tiempo que lleva de vida la carretera de que se trata, no hubo que lamentar percance alguno de consideración, gracias al instinto de los animales en primer término, y luego al cuidado de los mayores de los coches y conductores de otros vehículos: por lo demás la topografía del terreno y las muchas curvas que se suceden merced a lo accidentado del mismo, verdaderamente imponen el ánimo más sereno.

Y ahora que el automovilismo se va generalizando aumenta el peligro. Por eso es de alabar la previsión del actual Ingeniero Jefe de la provincia, a quien suponemos deben atribuirse estas mejoras, como también las que por el estilo se están

verificando en la carretera de Viveiro a Meira, en la cuesta de la Ameixoadá.

### Visita

Hemos recibido la de nuestro queridos colegas *La República* de Valladolid, *El Autonomista* de Santander, *La Unión de Campos* de Villalón, *El Automóvil de Voz*, *El Porvenir* de Salamanca, *Titirimundi* de Cádiz y *El Número Tres* de Puerto Real.

Agradecemos la visita y dejamos establecido el cambio.

### A los industriales

La importante Revista semanal *Gaceta Mercantil e Industrial* que se publica en Madrid, introdujo importantes mejoras desde el número correspondiente al día 22 del actual, encargándose de su dirección el ilustrado periodista D. Rodrigo Villarino Campero.

Dicho semanario que revestía gran interés para todo hombre de negocios, aun cuando estos no fueran de importancia, se hará un periódico mas que conveniente necesario a todos los comerciantes e industriales.

Deseamos que el público corresponda con largueza a los sacrificios de la *Gaceta Mercantil e Industrial*.

### Fiesta de Santa Marta

El domingo 2 del próximo Agosto, tendrá lugar en el barrio de San Lázaro la festividad que todos los años se celebra en honor de Santa Marta.

En dicho día habrá Misa solemne oficiando el Sr. Cura párroco de los Remedios; el panegírico estará a cargo del P. Juan. Por la tarde tocará la banda municipal en el hermoso paseo de San Lázaro, que tan concurrido se ve todos los años.

La víspera recorrerá la música las principales calles, anunciando la fiesta.

### Nombramiento

El administrador de la aduana de Foz, D. Manuel Miguez Villarino, ha sido nombrado vista de la de Donchorenea, con el haber anual de 2.000 pesetas.

Su vacante la cubrirá el oficial D. José Martínez de Arizabala, que sirve en la Coruña.

### Fallecimientos

El martes 21 falleció en esta ciudad la Sra. D.<sup>a</sup> Justa Alonso Barja, de Rego, a la temprana edad de 35 años.

Una enfermedad traidora é insidiosa que no llegó a ser bien definida por los médicos, contraída a consecuencia de un parto, ha tenido rápido y fatal desenlace, segando en lo mejor de su edad, y cuando hacía poco más de un año que celebrara matrimonio con D. Antonio Rego, alcalde de Trabada, la vida de la malograda Justa Barja.

El duelo fué presidido por el se...

For alcaide D. Francisco Díaz Portas.

Numeroso público asistió a su entierro, demostrando las simpatías de que gozaba la finada, a cuya familia envía LA VOZ DE MONDOÑEDO su sentido pésame.

También enviamos el pésame a nuestro querido amigo D. Angel Rodríguez Gómez, por el fallecimiento de su hermano D. Pedro, que era víctima de ataques de enagenación mental. Coincidió su muerte con la terminación del expediente para mandarlo al manicomio de Conjo. Descanse en paz.

### Agradecimiento

La viuda y demás familia de don Antonio Fiallega (q. s. g. h.) nos encarga hagamos pública su gratitud a cuantas personas han asistido al funeral celebrado el martes 21 en la parroquia de esta ciudad.

Nos manifiestan asimismo que las Misas del Carmen por el eterno descanso de Fiallega se celebrarán el próximo sábado, 1.º de Agosto, en dicha parroquia.

### Billetes falsos

Circulan billetes falsos de 50 pesetas con el busto de Quevedo y emisión de 25 de Noviembre de 1899.

Se diferencian de los legítimos por la imperfección de su grabado.

Hay una manera muy sencilla de conocer billetes de Banco falsos. Lo más difícil de imitar en el papel moneda son las marcas transparentes que tiene el mismo. Los falsificadores las reproducen por medio de la presión.

Mojando con una esponja el billete, el que es legítimo conserva la transparencia de la marca, mientras que esta desaparece casi por completo en los billetes falsos.

### Cédulas personales

El día 31 del actual termina el plazo para obtener las cédulas personales sin recargo, después de haber sido ya prorrogado todo este mes.

Los que no se provisten de su cédula correspondiente, serán declarados morosos, con cédula triplicada, pasado el plazo referido.

### Ingreso en caja

Según lo dispuesto en la ley de reclutamiento, el día 1.º de Agosto debe efectuarse el ingreso en caja de los mozos del reemplazo actual.

Los interesados deben presentarse en los Ayuntamientos de su residencia a recojer los pases que les han de ser entregados.

### En el Carmen

Como habíamos anunciado en el número anterior, se celebró el domingo último la fiesta que, en honor a la Virgen del Carmen, se había suspendido el jueves 16 a causa del temporal, estando muy concurrido.

La banda municipal, que dirigió nuestro querido amigo D. Cesar Seoane, ha interpretado muy bien las piezas que ejecutó.

### Subasta

La Alcaldía de esta ciudad anuncia para el día 3 de Agosto próximo y a las once de la mañana una subasta para la recomposición de las calles del Obispo Sarmiento, Marqués de Rodil y Montero Villegas, bajo el tipo de 2.000 pesetas. Los que quieran tomar parte en el remate pueden examinar el pliego de condiciones facultativas y económicas que hallarán de manifiesto en la secretaría del Ayuntamiento, hasta el momento de la licitación.

### Sin luz eléctrica

Una avería de consideración que experimentó el dinamo obligó a la "Sociedad Electricista," a suspender el alumbrado público desde el lunes último hasta el día de ayer.

### ¿En qué consiste?

Hace bastantes días que no hemos visto en esta redacción ningún número de nuestro estimado colega el *Noticiero de Vigo*; como no suponemos que la falta tenga su origen en la administración de dicho periódico, le llamamos la atención, para averiguar donde se quedan los números dirigidos a LA VOZ DE MONDOÑEDO.

### Funerales por el Papa

Ayer se celebraron en la S. I. C. solemnes funerales por el eterno descanso de S. S. el Papa León XIII. Ofició el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis y el señor Magistral, D. Sergio de la Vega, pronunció una elocuente oración fúnebre. Han asistido el Ayuntamiento, el Sr. Juez de 1.ª Instancia, la autoridad militar, Sociedad de Obreros, Hermanitas de los pobres con todos los asilados, además de numeroso público, que acudió a rendir el último tributo al augusto Jefe de la Iglesia, al sabio León XIII.

En el coro presidía el muy ilustre señor Chantre, Dr. D. Joaquín de Rebollar, ex Rector de este Seminario.

El Sr. Rebollar es una de las personas que mayor sentimiento experimentan con la muerte del Santo Padre. El inmortal León XIII nombró al Sr. Rebollar dignidad de Chantre de la Catedral de Barcelona, le trasladó a Toledo y últimamente a esta ciudad. En la Bula del nombramiento de Chantre de Barcelona le confirió el grado *in utroque jure*, pues solo era doctor en Teología.

### Aviso

Todos los suscriptores de la localidad que se ausenten durante la temporada de verano, pueden recibir LA VOZ DE MONDOÑEDO en el punto que fijen de residencia sin ningún aumento en el precio de suscripción. Basta, para esto, remitir a la administración de nuestro semanario una nota, en la que se expresen claramente las señas, pueblo, y durante que tiempo se ha de enviar el periódico al punto que se señale.

Imp. de LA VOZ DE MONDOÑEDO Progreso, número 13.

## POESÍA

El amigo D. Andrés de las Heras nos envía, interesándonos su publicación, con el exclusivo fin de que sirva como tributo de dolor y prueba de imperecedero recuerdo a la memoria de nuestro amadísimo y Santo Padre el Papa León XIII, cuyo fallecimiento tenemos la honda pena de comunicar a nuestros lectores en otro lugar de este número, una composición poética que, con motivo de la peregrinación obrera a Roma que tuvo lugar en Abril de 1904, y de la que formó parte, dedicó a S. S. en el día de la recepción oficial, a cuya petición accedemos gustosísimos.

Dice así tan entusiasta composición:

CUATRO ALEJANDRINOS

DEDICADOS

á Su Santidad el Papa León XIII

Desciende del Empireo, Espiritu Divino:

inspirame un instante por medio de Tu amor, para atacar las huestes que siguen el camino contra aquél Santo Anciano, a quien Tú das valor.

¿Qué importa que se agite ese tropel malvado que hácia nuestro Pontífice pretende caminar? "las puertas del infierno, mansión del condenado, jamás contra la Iglesia victoria han de lograr."

¿No visteis cual purgaron Constante, Teodorico, Cavour, Enrique, Astolfo, Murat, Napoleón, Facini, Luis el Bárbaro, Carlos (1) y Federico su absurda, su insolente y su audaz pretensión?

La Reina de los Cielos, velará, ¡ya lo creo! por el Gran León XIII que es Luz de la Verdad; (2) así que, con los ojos del alma, cierto, veo que su Pontificado salva a la sociedad.

Ella, que dá al Vicario de Cristo Soberano ardores juveniles en fría senectud, Ella, hará que se estrelle al pié del Vaticano la idea que pretende borrar toda virtud.

¡Atrás, materialistas! ¡atrás, torpe ralea! ¡atrás, innoble turba, que marchas sin razón! ¡atrás! maldita raza de la familia atea que niega a Dios bendito con necia obstinación. Que ya de Su clemencia la copa se ha colmado: Su justiciera espada vereis pronto brillar,

(1) Persano.

(2) Lumen de Cielo.

¡ay, de los miserables que al Papa han ultrajado ¡ay, de los que su Sólío pretenden derribar!.....

Católicos, gritemos con ánimo esforzado, con fe, con entusiasmo, con vehemente ardor: ¡Viva el catolicismo! ¡Viva el Pontificado! ¡¡Viva el Gran León XIII, El Reconquistador!! (1)

S. P. R. A. L. P. de V.ª Stdad.

El más humilde de sus fieles hijos

ANDRÉS DE LAS HERAS AGUADO

Jefe del 3.º grupo de la Diócesis de Zamora

15 de Abril de 1894



(1) Me atreví a aplicar tal dictado en atención a que el ilustre escritor contemporáneo Melchor de Vogué, ha dicho que el Papado con León XIII, había reconquistado en la historia un puesto del que se le creía desposeído para siempre. Notas del autor.

**La Unión Obrera**

de Gallegué y Compañía  
10, Progreso 10.--Mondoñedo

Abierto al público este nuevo establecimiento, puede decirse sin jactancia que cuenta en su seno los mejores oficiales que existen en esta ciudad.

A la par que ofrece al público gran rebaja de precios y esmerada ejecución en toda clase de obras, cuenta además con materiales de las mejores fabricas de España y del Estranjero.

Especialidad en charoles, mates, pieles Rusia, corintios, becerros franceses, lonas novedad para verano, cabras, tafletes y calcuta en colores, góndolas para niños, búfalo; pieles de foca, cabriolas y americanas, suela acilindrada de las tan renombradas fabricas de Igalada y Santiago.

Se hace y compone toda clase de calzado.

**CENTRO DE PERIODICOS**

Se admiten y sirven á domicilio suscripciones á *La Voz de Galicia*, *El Correo Español*, *Heraldo de Madrid*, *El Liberal* y *Diario Universal* á á pesetas, 1'50 cada mes.

Los suscriptores á *El Correo Español*, recibirán GRATIS *El Fusil*.

**REVISTAS ILUSTRADAS**

<i>Blanco y Negro</i> , trimestre, 3'90 ptas.	<i>A. B. C.</i> trimestre, 1'25 ptas
<i>Alrededor del Mundo</i> , id. 2'50 "	<i>El Fusil</i> , un año, 3'00 "
<i>Nuevo Mundo</i> , id. 2'50 "	<i>Portfolio Galicia</i> , semes-
<i>Iris</i> , id. 3'25 "	tre (12 números.) 7'00 "

Se sirven suscripciones á fuera de Mondoñedo á los mismos precios y sin retraso alguno.

*Sobres invulnerables* para envío de valores declarados por correo á diez céntimos uno.

J. LOMBARDIA.—MONDOÑEDO

**La Voz de Mondoñedo**

Periodico semanal

SE PUBLICA LOS SABADOS

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

Mondoñedo, un mes.	0'40 pesetas
Fuera, trimestre.	1'50 "
Extranjero, un año.	10 "
Número suelto.	0'10 "
Atrasado.	0'20 "

**PAGO ADELANTADO**

Anuncios y reclamos á precios convencionales.

No se devuelven los originales que se nos remitan para su inserción, respondiendole de ellos sus autores.—Toda la correspondencia al Director.

Redacción y Administración, Progreso número 13

**ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO**

—DE—

**LA VOZ DE MONDOÑEDO**

PROGRESO, NÚMERO 13.

En esta imprenta, montada con arreglo á los últimos adelantos, se hacen toda clase de trabajos á precios sumamente módicos.

Especialidad en tarjetas de visita, bautizo, enlace, defunción, partes de bodas, recordatorios y participaciones de Misa nueva, trabajos de Ayuntamientos y Juzgados, circulares, recibos talonarios, facturas, estados y todo lo concerniente al arte tipográfico.

Se editan obras sencillas y de lujo, periódicos y revistas.

Pronto se pondrán á la venta libros rayados y en blanco, para el comercio, partidas para el Clero parroquial y las más altas novedades en papeles de cartas, comerciales y en rama, para confiteros, farmacéuticos y chocolateros.

Precios sin competencia.

**POESIA**

El amigo D. Andrés de las Llamas me ha interesado en su publicación...  
exclusivo fin de que sirva como tribuna de dolor y pureza de impresiones...  
rdo á la memoria de un alma grande...  
y Santo Padre el Papa León XIII...  
elaboradamente tomados la forma de...  
de comunicar á nuestros lectores en...  
a lugar de este número una composi-...  
poética que con motivo de la publi-...  
cación de obras á honra del gran ins-...  
tante de 1904 y de la que formo parte...  
lecho á S. S. en el día de la resurrec-...  
ción á cuya petición accedimos con...  
placé.

CUATRO ALABANZAS  
de la  
de su Santidad el Papa León XIII